## Balance con las empresas en el Proyecto Sombrilla MDL



I pasado 19 de febrero de 2007 se llevó a cabo una reunión con las empresas participantes en el Proyecto Sombrilla MDL con el objeto de presentar, por un lado, el balance general de actividades realizadas y resultados alcanzados, y de otra parte, las gestiones pendientes para llegar a la fase final del proceso de estructuración y aprobación.

Se destacaron los siguientes aspectos:

- a) Empresas palmeras con planta de beneficio que guedaron vinculadas al proyecto: 32.
- b) Aportes y economías de escala para cubrir gastos en todo el proceso adelantado.
- Avances en los procesos de evaluación de diseño e ingeniería en los distintos Sistemas de Trata-

miento de Aguas Residuales -STAR y acciones estratégicas para llegar a los diseños finales y establecer las inversiones requeridas en cada empresa participante.

- d) Primer taller de capacitación a personal directivo y técnico por zonas palmeras.
- e) Taller de consulta social con participación de diferentes entidades y representantes de las comunidades de la región con balance muy satisfactorio.
- f) Proceso de validación por parte de DVN, con reuniones en Fedepalma, en el Ministerio de Ambiente Vivienda y Desarrollo Territorial - MAVDT y visita de campo a las empresas seleccionadas en la Zona Central con resultados positivos frente al alcance y cobertura del proyecto, a la documentación de soporte y a la adicionalidad.
- g) Reuniones con las Corporaciones Autónomas Regionales para obtener el pronunciamiento oficial sobre el cumplimiento de la política y normatividad ambiental por parte de las empresas localizadas en su jurisdicción.
- Radicación de la solicitud con la documentación requerida para comenzar el Proceso de Aprobación Nacional por parte del MAVDT como autoridad nacional designada.
- Acciones estratégicas para culminar este proceso e invitación a las empresas para participar en el evento sobre el MDL en Cartagena del 19 al 21 de marzo de 2007.

## Estudio de Minagricultura

## Impacto de El Niño en la palma

I Ministerio de Agricultura contrató un estudio para evaluar los impactos potenciales del fenómeno de El Niño en el sector agropecuario nacional, durante el primer semestre de 2007.

Según este trabajo la amenaza de deficiencia hídrica en el período febrero – abril, en relación con las condiciones hídricas promedio históricas, es mayor para los cultivos permanentes como cacao, palma de aceite y banano de exportación. Esta amenaza se califica como media, con efectos potenciales leves o moderados en los rendimientos.

En el caso de la palma se indica que en la mayor parte de las zonas productoras, con excepción de Nariño y Casanare, existe una amenaza media de deficien-